
  

令和５年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第２回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽小学校２階 家庭科室 

 

期 日     令和５年２月２１日（火） 

 

開 会     午後２時３０分 

 

閉 会     午後４時１５分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    岡 本 昭 太 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   平 賀 一 弘 

（書 記） 

総務課長補佐   山 田 純 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和５年第１回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

（委員Ａ） 

 ４ページに記載している長岡地区の送迎スクールバスの事故の件ですが、

その後、どのような対応をされたのですか。 

 

（総務課長） 

 事故後の対応ですが、委託業者から事故報告書の提出を受けました。 

なお、安全対策として、運転手が月数回集まって安全確認の話し合いを行

うなど、更なる安全運転の意識づけを行っています。 

 

議 事 結 果 承認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

１．教育長諸活動 [場所]  

1月 24日(火) 定例記者会見［議会委員会室］ 

  課長会議［議会委員会室］ 

27日(金) 校務支援システム講習会［市民体育館］ 

  市教頭会［市民体育館］ 

31日(火) 鳥羽東中学校改修設計協議［鳥羽東中学校］ 

2月 １日(水) 市防災会議［市役所西庁舎］ 

  20歳の会実行委員会［市民体育館会議室］ 

2日(木) 事務局内会議［教育長室］ 

  黒海苔業者寄贈式［市長室］ 

3日(金) 学力向上委員会［市民体育館］ 

4日(土) 国際キッズ［旧小浜小学校］ 

7日(火) 神島小中学校訪問［神島小中・職員住宅］ 

8日(水) 鳥羽青年会議所 OB会による寄贈式［市長室］ 

9日(木) 鳥羽東中学校研修会（県教育委員会主催）［鳥羽東中学校］ 

12日(日) 第16回美し国三重市町対抗駅伝鳥羽市結団式［市民体育館］ 

16日(木) 学校長評価ヒアリング①［教育長室］ 

17日(金) 市町教育長会議［県総合教育センター］ 

  靄渓会懇談会［扇芳閣］ 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

19日(日) 第 16回美し国三重市町対抗駅伝 

20日(月) 学校長評価ヒアリング②［教育長室］ 

  市人事評価ヒアリング［市長室］ 

21日(火) ふるさと給食 

  定例教育委員会［鳥羽小学校］ 

  伊勢志摩地域高等学校活性化推進協議会［県伊勢庁舎］ 

 

 

２．諸報告 

１．教育長の業務報告 

（教育長） 

業務報告ですが、主なものを報告させていただきます。 

2月 1日に鳥羽市 20歳の会実行委員会を開催させていただきました。内容

は、式典を振り返った反省会です。 

2月 2日に例年続いている黒海苔業者からの寄贈式が市長室でありました。

寄贈していただいた黒海苔は、ふるさと給食に使用させていただきました。 

2月 8日に鳥羽青年会議所 OB会による寄贈式が市長室でありました。昨年

10 月に OB 会主催のイベントがあり、その収益金を市内の小学校と幼稚園の

教材備品として寄贈していただきました。 

2月 19日に第 16回美し国三重市町対抗駅伝が行われました。2:41:23のタ

イムでゴールし、14市中 12位の成績でした。   

2月 21日に伊勢志摩地域高等学校活性化推進協議会が開催されます。 

以上業務報告です。 

 

３．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（１）卒業式・入学式のマスク着用について 

（教育長） 

「卒業式におけるマスクの取扱い等について」文部科学省から通知があり

ました。委員の皆さんも卒業式・入学式に出席していただきますので、通知

の概要について説明させていただきます。 

 

（学校教育課長） 

基本的な考え方としては、「児童生徒及び教職員については、式典全体を通

じてマスクを外すことを基本とする」、「来賓や保護者等はマスクを着用する」

ということです。 

児童生徒の入退場時は、マスクを外して差し支えありません。 

式辞等においては、児童生徒及び校長や来賓等もマスクを外して差し支え

ありません。  
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報 告 事 項 

 

 

卒業証書が授与される時も、児童生徒はマスクを外して差し支えありませ

ん。 

国歌・校歌等の斉唱や合唱を行う時は、マスクの着用など一定の感染症対

策を講じた上で実施することとします。 

また、通知には留意事項として、「基礎疾患があるなど様々な事情により、

感染不安を抱き、マスクの着用を希望したり、健康上の理由によりマスクを

着用できない児童生徒もいることなどから、学校や教職員がマスクの着脱を

強いることのないようにすること。児童生徒の間でもマスクの着用の有無に

よる差別・偏見等がないよう適切に指導を行うこと。」とあります。 

この通知について強制力はありませんが、各学校には通知を基本とし、各

校の状況に応じて判断するように伝えてあります。 

なお、幼稚園についても同様となりますので、通知文を周知してあります。 

 

（教育長） 

私が卒業式に出席する際には、原則通知に倣って、来賓席ではマスクを着

用し、祝辞を述べる際にはマスクを外すと考えています。 

教育委員の皆さんが卒業式に出席される際、マスクの着脱については、各

自の判断とさせていただきます。 

また、４月１日以降の新学期におけるマスクの着用の考え方については、

改めて文部科学省から通知されます。 

 

（２）その他 

 ・麻生の浦大橋交通規制について 

（総務課長） 

麻生の浦大橋の吊材交換に伴い、令和 5年 6月 5日から 7月 14日までの間、

平日通行止めになる予定なので、スクールバスの運行に支障をきたします。

安楽島小学校及び鳥羽東中学校に就学している鏡浦地区の小中学生の通学方

法について説明いたします。 

＜資料に沿って説明＞ 

 

３．市議会について 

(１) 3月会議 当初予算・補正予算 

（総務課長） 

 3月会議は、令和 5年度当初予算の審議と議案の審査が中心となります。 

また、令和 4 年度補正予算として、人件費や委託料を補正させていただき

ます。 
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件   名 
日程第３ 議案第５号 

 鳥羽市社会教育委員及び公民館運営審議会委員の解嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

 鳥羽市社会教育委員設置に関する条例第 3 条 3の規定に基づき、鳥羽市社

会教育委員を解嘱することを提案します。 

また、鳥羽市公民館の設置及び管理に関する条例第 7条第 5 項の規定に基

づき、次のとおり鳥羽市公民館運営審議会委員を解嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第６号 

 鳥羽市スポーツ推進委員の解嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

 鳥羽市スポーツ推進委員に関する規則第４条の規定に基づき、スポーツ推

進委員を解嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第７号 

 令和５年度教職員人事異動（案）について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

 令和５年度における校長・教頭等の人事異動について、三重県教育委員会

に内申することを提案します。 

【人事案件のため非公開】 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 日程第４ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．今月のテーマ 

（１）総合教育会議の話題について 

 

（総務課長） 

次回の定例教育委員会の後、総合教育会議を開催させていただきます。 

この会議は市長が主催する会議で、市長部局と教育委員会が話し合いを持

つ場になります。 

内容については、「児童・生徒の現状（いじめや不登校）」の報告に加え、

国が異次元の子育て支援を打ち出し、県も補助メニューを創出するなど動き

が活発化している「子育て・教育支援」を考えています。 

市としても「子育て・教育支援」について、どういった取り組みができる

か調査・研究していますが、このテーマについて、本日皆さんから意見をい

ただければと思います。 

  

 （教育長） 

 総合教育会議の趣旨のひとつは、「児童・生徒の現状（いじめや不登校）」

について、市長と意見交換することですので外すことはできません。 

 国も県も少子化対策について危惧していることから、予算措置も十分に見

込める「子育て・教育支援」の在り方をテーマに協議できればと思います。 

 「子育て・教育支援」といっても、国や県が具体的な施策を掲げ、市町に

下して実行するという流れではなく、市町が提案した独自性のある施策が採

択されれば、補助金を交付するという流れです。教育委員会から「子育て・

教育支援」施策を提案するため、委員の皆さんから意見をいただければと思

います。 

  

（総務課長） 

 現在、教育委員会予算で計上している「子育て・教育支援」としては、「遠

距離児童・生徒通学費補助」、「鳥羽高等学校へ通学する生徒の通学費補助、

離島から高等学校へ通学・下宿する生徒への補助」があります。 

 

（委員Ｂ） 

 部活動の地域移行もあることから、離島の小中学生は無料で定期船・かも

めバスに乗ることができるといいのですが。 

 

（委員Ｃ） 

発達障害・特別支援が必要な子どもたちへの支援というのは、どのような

フォローがありますか。 
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

親のフォローやカウンセリングというのはありますか。 

 

（教育長） 

 教育支援センターHARPや子育て支援室で、相談カウンセリング事業を行っ

ています。 

 

（学校教育課長） 

学校にはスクールカウンセラーがいますので、保護者の方が相談できる体

制は構築されています。 

また、発達に関する検査結果があれば、臨床心理士からアドバイスをいた

だくこともでき、臨床心理士による専門相談（HARP 相談）も毎月第 2、第 4

木曜日に実施しています。 

子育て支援センター内には、総合子ども相談窓口として、“とばっ子サポー

トセンター「ほっぷ！」を開設しています。「ほっぷ！」では、保護者の方か

らの不安や心配ごとの相談に応じ、保育所、幼稚園、小・中学校の先生達が

一緒に考え、0歳から 18歳までの子どもの育ちを、教育・福祉・保健が連携

しながら途切れなくサポートを行っています。 

そういったことから、相談体制は充実していると思います。 

 

（委員Ｃ） 

支援が必要な子を持つ保護者同士の横のつながりや意見交換する場という

のは、あるのでしょうか。 

 

（学校教育課長） 

先日、教育委員会の指導主事が「特別支援学級の子どもたちが集まる学習

会」を開催しました。 

保護者も参加できる学習会で、子どもたちが活動している間に、保護者間

でコミュニケーションを取ってもらったところ、同じ立場の子どもを持つ親

同士のつながりができるため好評でした。 

 

（教育長） 

もし相談があれば、市の取り組みを伝えてあげていただければと思います。 

 

（委員Ａ） 

 小中高に入学すると、ランドセルや制服・タブレットの購入などで費用が

かさむことから、支援金の支給があると保護者にとっては嬉しく、「子育て・

教育支援」としてインパクトがあると思います。 
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答  

（総務課長） 

 「子育て・教育支援」の在り方について、ご意見がありましたら、事務局

までご連絡ください。 

 

（２）その他 

（委員Ａ・Ｂ） 

 2月 8日に弘道小学校の学校訪問を行いました。 

 施設修繕の要望もなく、掲げている目標に向かって児童が取り組んでいる

様子でした。 

 長岡教室とも連携して教育支援を行っている印象を受け、長岡スポーツ文

化クラブとも連携を図っています。 

 

（委員Ｂ） 

学校訪問は 2月 27日の菅島小学校で最後になります。 

 

（教育長） 

最後に後援名義使用承認です。新しく申請された案件はありますか。 

 

（総務課課長補佐） 

今回の申請は 2件であり、新規の申請は 1件ありました。 

 

（教育長） 

承認いただけますでしょうか。 

【承認】 

 

議 事 結 果 承 認 

 

午後４時１５分  閉 会 

 

 


